

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLII.—Número 12.823

Jueves 15 de Enero de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

## 30.000 soldados británicos de la defensa de SINGAPUR, cercados

### FE y CONFIANZA

La consigna del CAUDILLO

El discurso pronunciado por el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, con ocasión de la clausura del Consejo Nacional de la Sección Femenina, ofrece a todos los españoles muchos puntos de reflexión y de análisis político, social y religioso, además de abundar en el sanas y profundas consignas que están precedidas de unas palabras del Caudillo, reveladoras de su fe y de su confianza en las tareas de las mujeres de la Falange, confianza y fe que debe trascender a todo el país respecto al afán de la juventud española (cuyo espíritu de sacrificio quedó indeleblemente marcado en el transcurso de nuestra Cruzada de liberación), por establecer una auténtica justicia social y forjar una España que, por su grandeza, sea digna de aquélla.

Esa juventud advierte, con amargura, pero no con desaliento, que los inveterados beneficiarios de privilegios egoístas quisieran detener la marcha de la revolución nacional, en cuanto tiene de fiel en la balanza de la justicia social, que aspira a conciliar a los de abajo con los de arriba y viceversa, para lo cual es indispensable cortar de raíz los abusos de uno y de otro lado, y establecer una unidad de sentimientos y de voluntades que sería imposible sin mutuas y nobles concesiones. Pensar que todo concluyó con la derrota de los enemigos de la Patria y que se puede retroceder, caminando sobre cementerios inmensos de mártires y de cruzados, a la situación que precisamente fué, en parte, causante del gran drama español, sería tremendo desatino. «Lo mejor de España ha dado ya su vida por la Revolución nacional»—ha dicho el camarada Arrese—. ¿Está hecha? Evidentemente no, luego—prosigue el ministro secretario—«la Revolución ha de hacerse». Pero es una Revolución nuestra, un movimiento de superación, una conjunción de esfuerzos y de virtudes nacionales y ciudadanas que nos impulse a aceptar y aun a facilitar la tarea renovadora en todos los órdenes de la vida, para que nunca jamás puedan tomarse como fundamento de luchas fratricidas, privilegios e injusticias que por el bien de todos deben quedar sumergidos bajo las corrientes de la solidaridad patriótica y cristiana.

Nadie mejor que nuestro Caudillo conoció lo insostenible del precipicio abierto ante nosotros y las dificultades que hubo que vencer para impedir que periciésemos en él. Pues si él, situado en el puesto más elevado desde donde domina el panorama nacional y el internacional, deposita su fe y su confianza en el Partido, todos los españoles debemos seguir su ejemplo porque hoy, como ayer, constituye la mayor garantía frente a todos los obstáculos y todas las incertidumbres.

Fe y confianza. He aquí la consigna de esta hora.

### Fulminante avance japonés en la provincia de JOHORE

Ha sido alcanzado un punto próximo a SINGAPUR  
Ocupación de la ciudad de TAMPIN

Tokio, 15 (2 t.).—Informan desde el frente de Malasia que las tropas japonesas procedentes del Este, han proseguido su avance fulminante en la provincia de Johore y han cercado a treinta mil soldados británicos de los que participaban en la defensa de Singapur.—Efe.

#### EL AVANCE JAPONES HACIA SINGAPUR

Tokio, 15 (2 t.).—Los despachos procedentes del frente de Malasia precisan que las vanguardias japonesas que penetraron ayer en el Estado de Johore alcanzaron un punto importante no lejos de Singapur. Otras unidades blindadas han avanzado a lo largo de la costa oriental y franquearon también durante la pasada noche los límites del Estado de Johore.—Efe.

#### RETIRADA DESORDENADA

Tokio, 15 (2 t.).—Las fuerzas japonesas han entrado en Tampin ciudad de importancia estratégica que defiende el Estado y ciudad de Malaca. La comunicación procedente de una base nipona en Malasia añade que los ingleses continúan retirándose desordenadamente.—Efe.

#### FILIPINAS

##### Normalidad en Manila

Tokio, 15 (2 t.).—La Agencia otiosa japonesa comunica que la normalidad ha sido restablecida en Manila. La estación de radio ha reanunciado sus emisiones regulares a fin de informar a la población sobre las nuevas circunstancias.—Efe.



TACTICA DE ATAQUE DE LOS JAPONES.—Los métodos de ataque conocidos por la guerra de Europa, no son aplicables a la lucha en Malasia, donde a causa de las selvas impenetrables resulta imposible hacer avanzar a la artillería pesada y a los tanques. La aviación tampoco puede apoyar las operaciones terrestres debido a que la vegetación impide ver el terreno donde se mueven las tropas. Por ello las fuerzas japonesas se alinean en pequeños grupos ligeramente armados que evitan los ataques de frente y destruyen así los planes del adversario. En esta modalidad de la guerra entre la "jungla", el asaltante está rodeado de peligros. En la fotografía vemos a uno de dichos grupos en acción.

### IMPORTANTE ARTICULO DE UNA PERSONALIDAD JAPONESA

## “Los ejércitos italo-alemanes avanzarán hasta SUEZ”

Y establecerán contacto con los nipones || Rusia se verá obligada a colocarse bajo el Pacto Tripartito

Milán, 15 (2 t.).—El almirante Suatsugu, ex comandante de la flota japonesa y uno de los más destacados partidarios de la expansión nipona hacia el Sur, ha publicado en el diario «Popolo d'Italia» un artículo sobre los objetivos perseguidos por el Japón en la guerra mundial.

Nos encontramos hoy—dice especialmente—ante colosales problemas que no son solamente militares. El incidente de China encontrará solución. Australia y Nueva Zelanda serán aisladas y obligadas a romper los lazos que las unen a los anglo-sajones. Los Ejércitos italo-alemanes avanzarán hasta Suez y establecerán contacto con los japoneses en el Océano Indico.

Las tres naciones del Pacto tripartito formarán así un solo bloque. Quedará aislada la India. La ayuda norteamericana a los soviets cesará entonces y Rusia será obligada a su vez a colocarse bajo la bandera del Pacto tripartito. El Mediterráneo se convertirá en un lago sometido al Eje. África del Norte y del Sur quedará también bajo la influencia de estas potencias, cuyo bloque se extenderá a través de Asia, África y Europa, y llegará un día en que este bloque sepa demostrar su potencia, no solamente en los campos de batalla, sino en el dominio político, económico y cultural.

EFE

## En Sollum continúan resistiendo las tropas italo-alemanas



Grupo de tanques y coches blindados alemanes en las arenas del desierto libico donde con sin igual heroísmo combaten contra un enemigo superior en número y al que han desbaratado sus planes que requerían rapidez.

#### Comunicado italiano

Roma, 15 (2 t.).—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas italianas. En la zona de Sollum la intensificada acción del fuego ha permitido al enemigo ocupar la parte costera. Continúa la tenaz resistencia de nuestras unidades principales. Las fuerzas aéreas italianas y alemanas han desarrollado gran actividad de reconocimiento, y han atacado con éxito las instalaciones portuarias y los centros de comunicaciones de la retaguardia enemiga. Los aviones ingleses arrojaron algunas bombas sobre la región de Trípoli, pero no causaron daños de importancia y no hubo que lamentar víctimas. Se obtuvieron eficaces resultados en los nuevos ataques contra las instalaciones militares de Malta. Uno de nuestros convoyes, atacado por los aviones enemigos, ha podido continuar su ruta sin sufrir pérdidas, en tanto que dos de los aparatos atacantes fueron derribados por las piezas antiaéreas.—Efe.

#### Comunicado alemán. Victoriosa acción en el sector de San Petersburgo

Berlín, 15 (2 t.).—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: Cerca de Feodesia y sobre la península de Kerch, nuestra aviación ha bombardeado eficazmente las concentraciones de tropas, emplazamientos de la artillería y aeródromos del enemigo. En el mar Negro, y en el

mar de Azof, tres buques soviéticos de carga fueron averiados por las bombas de nuestros aparatos. En el sector de Taganrog, el enemigo, apoyado por su artillería, ha renovado inútilmente sus ataques. En los sectores central y Norte del frente con-

tinúa la batalla defensiva. En un contraataque, un destacamento de infantería alemán, apoyado por carros de asalto, capturó ocho piezas de artillería y grandes cantidades de otro material. El adversario sufrió en esta operación unos seiscientos muertos. En

#### SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

### Los productos reservados por los agricultores para pago de rentas e iguales

Que no hayan sido entregadas a los rentistas, deberán ser ingresadas en el S. N. T. antes del día 31

Circular número 25

Al examinar las declaraciones de productores, C-1, se ha observado que las cantidades reservadas por éstos para pago de rentas e iguales son muy superiores a las percibidas por los rentistas e igualadores, lo que prueba que existen indebidamente en poder de los agricultores grandes cantidades de productos.

Teniendo en cuenta que ello constituye un acaparamiento u ocultación ilegal y como quiera que ya ha transcurrido con exceso el plazo de declaración y rectificación, esta Jefatura invita a todos aquellos agricultores que en sus fichas C-1 se han reservado cantidades de productos para pago de rentas e iguales y que en esta fecha no hayan hecho entrega de las mismas a los rentistas o igualadores, a que procedan a ingresarlas en los almacenes de este Servicio, concediéndoles a tal efecto un plazo que finalizará el 31 del corriente mes de Enero.

Transcurrida dicha fecha se efectuarán las debidas comprobaciones en las fichas C-1, y todos aquellos que aparezcan con cantidades reservadas y no entregadas, serán puestos inmediatamente a disposición de la Fiscalía de Tasas como presuntos ocultadores.

una operación efectuada victoriosamente por un destacamento de choque en el frente de San Petersburgo, elementos de una compañía de infantería, apoyados por soldados de ingenieros, lograron infiltrarse en un frente de doscientos metros entre la posición enemiga, y destruyeron veinte blocaos juntamente con sus respectivas guarniciones.

En África del Norte el bombardeo de la artillería enemiga sobre los puntos de apoyo germano-italianos en la región de Sollum, ha proseguido con intensidad no disminuida. El adversario logró obtener algún éxito de tipo local. Los ataques de los aviones de bombardeo en picado alemanes se han dirigido contra los convoyes de vehículos automóviles británicos y contra las instalaciones portuarias y aeronáuticas en la región Sur de Agedabia y Tobruk.

La Valetta y los aeródromos británicos de la isla de Malta fueron bombardeados eficazmente durante el día y la noche.

Durante la pasada noche los aviones británicos arrojaron bombas sobre varias aglomeraciones urbanas del litoral Norte de Alemania. Hubo algunos muertos y heridos entre la población civil. Varias casas fueron destruidas o dañificadas. Fueron derribados tres bombarderos enemigos.

EFE

### Ley que beneficia a los

### Médicos rurales

En el último Consejo de ministros se ha aprobado una Ley por la que el Estado se hace cargo de las asignaciones a los médicos titulares de las tres últimas categorías. Al aspecto económico de la Ley hay que unir su sentido profundamente humanitario ya que la disposición a que aludimos puede ser considerada dentro de los principios de justicia social que informa la legislación del nuevo Estado español.

En efecto. Tradicionalmente los médicos titulares que ejercen su profesión en los medios campesinos venían encontrándose en una situación de inferioridad e indefensión frente a las incomprendiones de algunos Ayuntamientos. En la mente de todos está la vida desamparada del médico rural, sometido muchas veces a los cacicatos de aldea. A lo abnegado de su labor, en medios hoscos y duros, a las dificultades de su tarea, plena de vocación que tiene mucho de sacerdocio, se correspondía en ocasiones con burlas sangrientas, con persecuciones emboscadas, llegando muchas veces a no poder devengar las anualidades que a su trabajo correspondían. Los médicos rurales no encontraron nunca el amparo que merecían en la política liberal-democrática.

La nueva Ley, viene a independizarlos de posibles influencias caciquiles, y, además de cumplir un principio de justicia social, viene a garantizar los servicios sanitarios en las poblaciones rurales más pequeñas. Se logra así una doble finalidad. Porque la misión de un médico, en los medios a donde le llevó su vocación profesional, no consiste sólo en el cuidado y visita de los enfermos. Esta es una parte de sus tareas. A su cargo corre también todo lo relacionado con la pública sanidad y la higiene colectiva, divulgando y haciendo cumplir las leyes sanitarias que garantizan una política preventiva y aseguran en lo humano la salubridad pública.

El Gobierno del Caudillo Franco, espontánea y cordialmente, acude en ayuda de estos benefactores de la sociedad, que son los médicos rurales, garantizando sus haberes y colocándolos en el plano de dignidad e independencia que merecen para que, sin preocupaciones de carácter localista, puedan cumplir su alta misión. El Gobierno, que ha demostrado en varias ocasiones su preocupación por los problemas sanitarios, ha dado un paso más e importante en sus acertadas medidas. Esta Ley beneficia por igual a los médicos titulares y a las personas de los pueblos sobre quienes ellos han de cumplir su elevada misión. Por ello nuestros gobernantes merecen la gratitud de unos y de otros por esta disposición recibida con general aplauso y adhesión y entusiasmo incondicionales.

### En la retaguardia alemana

### Cómo actúan las guerrillas rusas

### Particularidades de sus componentes

Berna, 15 (2 t.).—El corresponsal en Berlín de la «Gazete de Zurich», da detalles sobre la organización de las guerrillas rusas que operan en la retaguardia alemana, deducidos de un artículo del «Deutsche Allgemeine Zeitung»:

Las agrupaciones están constituidas principalmente por hombres que pertenecen a los batallones especializados en las destrucciones ordenadas por Stalin, y generalmente se encuentran bien equipados, con una potencia de ataque no despreciable. Cada grupo dispone de dos ametralladoras ligeras, una ametralladora pesada y un mortero. Los que actúan aisladamente van provistos de una pistola, dos bombas de mano, un cuchillo finlandés y varios cartuchos de dinamita. Estas partidas utilizan para obtener informes a las mujeres, a los ancianos y a los niños. Las guerrillas son en su totalidad agentes bolcheviques y no agentes del pueblo sin significación política. Los campesinos permanecen al margen de toda actividad bélica, y lo mismo puede decirse de los otros sectores populares.—Efe.

### UNA ORDEN DEL DIA del general

### MUÑOZ GRANDES a la

### División Azul

Hace patente su satisfacción por el valor de sus voluntarios

Berlín, 14.—La Prensa alemana recoge una orden del día que el general Muñoz Grandes ha dirigido a los voluntarios de la División Azul. En ella hace patente su satisfacción por el valor de los voluntarios españoles, que han rechazado todos los ataques llevados a cabo por un enemigo numéricamente superior.

«El heroico valor de nuestros soldados—dice el general Muñoz Grandes— así como la presencia de ánimo y la decisión de todos los mandos, han hecho posible infligir al enemigo una derrota terrible. Podéis estar orgullosos de esta acción. Yo estoy extraordinariamente contento con vosotros.»

La orden del día termina expresando la admiración por unos voluntarios que defendieron una posición avanzada con heroísmo ejemplar, y las palabras finales son: «¡Qué orgullo da ser español!—Vuestro general.»

CLAUSURA DEL I CONGRESO NACIONAL DE NEUROLOGIA

La llevó a cabo el jefe provincial de Barcelona en nombre del CAUDILLO

Barcelona, 14.—Ha clausurado sus tareas el I Congreso Nacional de Neurología y Psiquiatría, bajo la presidencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. A las ocho en punto de la noche llegó el camarada Correa, quien fué recibido en el vestíbulo por la Mesa del Congreso y los concurrentes al mismo. Inmediatamente penetró en el salón de actos, ocupando la presidencia, con los señores Bonet del Río, por la Diputación; doctor López Ibor, presidente del Congreso; doctor García Tornell, teniente alcalde, delegado de Sanidad, por el Ayuntamiento; doctor Ramos, decano de la Facultad de Medicina; doctor Badajá, jefe provincial de Sanidad, en representación del director general de Sanidad, y doctor Sarro, secretario del Congreso.

Estaban también en el estrado los doctores Córdoba, Soforcada y Vanizas.

Abierta la sesión, el doctor A. Pedro y Pons, catedrático de la Facultad de Medicina de Barcelona, dió una breve conferencia sobre la Prucelosis, tema poco popularizado.

El conferenciante discutió la etiología, diagnóstico y tratamiento de esa enfermedad, de la que dijo que es la forma terciaria de la fiebre de Malta.

El doctor Sarro hizo un resumen de los trabajos llevados a cabo en este Congreso, que, al plantearse, se pensó celebrarlo modestamente, y ha adquirido extraordinaria importancia, gracias a la intervención de eminentes médicos especialistas españoles. Agregó que se habían tratado interesantes problemas médicos derivados de la guerra, entre ellos «la avitaminosis». Se refirió a la exposición que acom-

pañó a este Congreso, de obras de los grandes maestros de la Psiquiatría, y a la exposición de obras de enfermos, que puede ser una guía para el médico.

A continuación habló el doctor Badajá, en nombre del director general de Sanidad, quien expresó la seguridad de que el informe que dirigía a esta autoridad habría de complacerle, por la importancia que había revestido este acto, del que podía sentirse orgulloso, tanto por la brillantez como por sus resultados.

Terminó agradeciendo a Barcelona la acogida que ha dispensado a los congresistas.

Habló seguidamente el doctor López Ibor, quien dijo que en estos días han venido a confirmarse las aspiraciones de creación de una cultura española.

«Hemos podido ver—dijo—que de la guerra han surgido enseñanzas sobre neurología y psiquiatría, y la labor y el interés de los congresistas por estas enseñanzas revela el alto sentido de espiritualidad de la Medicina española.»

Terminó dando las gracias a las autoridades, congresistas, corporaciones y entidades, por el apoyo concedido a esta manifestación científica.

Finalmente se levantó a hablar el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que fué saludado con cariñosos aplausos.

El camarada Correa dijo: «En nombre del Caudillo, jefe nacional de la Falange y jefe del Estado, declaro clausurado este I Congreso de Neurología y Psiquiatría.»

Los congresistas renovaron sus aplausos, y con ello se dió por terminado el acto.

ANTE LA CONFERENCIA DE RIO DE JANEIRO

SENTIMIENTO de INCERTIDUMBRE Habrán de ser superados obstáculos de importancia

Actitud hostil de la Argentina a cualquier medida que pudiera situarla dentro de la lucha actual

Río de Janeiro, 14.—El optimismo reinante en los medios políticos afechos a la Conferencia que mañana comenzará, ha dejado paso, al final de la jornada, a un sentimiento de incertidumbre sobre las perspectivas que se ofrecen a la reunión consultiva de las veintinueve Repúblicas americanas.

En efecto, aunque todos los países americanos desean llegar a acuerdos concretos, especialmente en el orden económico, no es menos cierto que la Conferencia, según los posibles cálculos, tendrá que superar obstáculos de importancia. El punto neurálgico de la reunión parece que será las relaciones con los países que actualmente se encuentran en guerra con los Estados Unidos. Desde luego, se afirma en los centros generalmente bien informados que la Argentina no modificará su posición hostil a cualquier medida que pudiera situar al país dentro de la lucha actual, y que procurará armonizar los deseos de colaboración con los propios intereses.

Los diarios comunican que todo hace pensar en debates muy agitados en el seno de la subcomisión encargada del examen de las cuestiones políticas, y esta misma tendencia la abrigan los centros diplomáticos. Por otra parte, no se cree que los Estados Unidos lleguen a pre-

sentar proposiciones de carácter jurídico y económico. De cualquiera de las maneras, la Argentina aparece como el país que puede dar más calor a los debates por su actitud rotunda y clara. De aquí se deduce el vivo interés que ha despertado la primera entrevista entre Ruiz Guinazu y Sumner Welles. Se estima que esta entrevista, así como los cambios de impresiones entre los jefes de las delegaciones americanas, servirán para aclarar las posiciones recíprocas antes de que se inicien los trabajos de la Conferencia.—Efe.

Los salarios de los obreros norteamericanos

Sometidos a fiscalización y limitación Dimite el subsecretario de Previsión Social

Nueva York, 14.—Stefansson, subsecretario de Previsión Social, ha presentado la dimisión. Se dice que no ha querido seguir desempeñando el cargo a consecuencia de las medidas de limitación y fiscalización de los salarios obreros, aprobados por las Cámaras en la semana pasada.—Efe.

Un muerto y dos heridos en la explosión del tubo de una caldera

La Coruña, 14.—Un marinero ha resultado muerto y dos heridos gravemente a bordo de un pesquero. En la ría de Cariño, cuando se dedicaba a la pesca la lancha de vapor «Asue-ro», de la matrícula de Ortigueira, hizo explosión un tubo de la caldera, resultando muertos el tripulante Cándido Martínez Carrodeagua, natural del lugar de Espasante, que era hijo del dueño de la embarcación, y gravemente heridos los pescadores Antonio Trizancos Martínez y José Fuentes Martínez. En la lancha del vapor «San José», que les prestó inmediato auxilio, fué trasladado el cadáver al puerterico de Espasante, y los heridos a Ortigueira, en cuyo hospital fueron asistidos.

Estreno de la película "RAZA" en Barcelona y Salamanca Constituye un éxito clamoroso

Barcelona, 14.—Esta noche se ha estrenado en el Coliseo, en función de gala, la película española «Raza», editada por el Consejo de la Hispanidad. Han asistido las autoridades, Cuerpo consular, jerarquías y distinguido público. El local se hallaba profusamente engalanado. Su proyección ha constituido un éxito sin precedentes, en el que se ha desbordado el patriotismo, ovacionándose la mayoría de los pasajes históricos, especialmente al aparecer el Caudillo presenciando el desfile de la Victoria. Al final se reprodujeron las ovaciones a España y al jefe del Estado. Al retirarse las autoridades, el público, estacionado en la calle a pesar del frío, hizo objeto a aquéllas de una gran ovación, como representantes del Caudillo que erige los destinos de España. \*\*\*

Salamanca, 14.—La película española «Raza» se ha estrenado con gran éxito en el teatro Coliseo, que aparecía engalanado con banderas y colgaduras nacionales. En los palcos se hallaban las primeras autoridades locales y de la provincia, que habían sido especialmente invitadas. El público siguió con gran expectación todas las escenas de esta nueva producción nacional y al final, puesto en pie, aplaudió calurosamente.

El concurso para el "Premio Sotomayor"

El plazo de admisión de artículos expirará el 5 de Febrero

Madrid, 15.—De acuerdo con la base quinta de la disposición de esta Delegación Nacional de Prensa, de fecha 1 del corriente mes, el día 5 de Febrero próximo, a las veinticuatro horas, expirará el plazo para la admisión de los artículos que han de concurrir al concurso del «Premio Sotomayor», correspondiente al mes de Enero. Dichos trabajos han de ser enviados a esta Delegación Nacional, consignando el nombre y domicilio del autor, título del periódico y día de su publicación, siendo requisito indispensable que hayan sido publicados en periódicos o revistas españolas en las fechas comprendidas entre el 1 y 31 del actual. El tema del concurso para el mes de Febrero versará sobre «El destino combatiente de nuestra generación».

El discurso del obispo de Madrid al frente de Juventudes

Elogiado por "El Osservatore Romano" «Es un llamamiento a la vida cristiana y a la justicia social, de acuerdo con las encíclicas y el pensamiento de JOSE ANTONIO»

El «Osservatore Romano», órgano oficial del Vaticano, en su número del 3 de Enero, dedica una columna entera de la primera plana a la conferencia que el excelentísimo señor obispo de Madrid-Alcalá pronunció en el Colegio Infanta María Teresa ante los instructores del Frente de Juventudes, y que a su tiempo publicamos en nuestras columnas.

El solo hecho de que periódicos de la importancia del «Osservatore Romano» dediquen ese comentario a aquella conferencia, demuestra el acierto del señor obispo de Madrid al señalar la concordancia de la doctrina social de la Falange con la que propugnan los fundamentales documentos pontificios.

Dice así, traducido, este artículo, que lleva el título «Directrices sociales de la reconstrucción española»:

«Nadie que conozca lo profundo de la acción disgregadora intentada y llevada a cabo en los años anteriores a la guerra, y la resistencia con que en las almas y en la vida persisten el pensamiento y las ideas, puede admirarse de que todavía se hable de reconstrucción española. Además, como acaba de decir el obispo de Madrid, «no se ha de perder de vista este pensamiento: la sangre de nuestros mártires, con haberse derramado a torrentes, no ha ahogado las semillas del mal en España, como no lo ha ahogado en el mundo la sangre de los mártires de veinte siglos.»

Así que, por esta misma razón, las directrices de la reconstrucción no pueden seguir estas dos líneas fundamentales: una reforma cristiana de la vida, que haga al hombre católico integral, que practique activamente los principios de su propia fe, y una reforma igualmente cristiana de las instituciones, a fin de que estén inspiradas—como propugna la Iglesia—en los principios eternos de la justicia social.

Largamente ha hablado el obispo de Madrid, monseñor Eijo Garay, a los instructores provinciales del Frente de Juventudes, al final de un curso que se le ha explicado en la capital de España. Su disertación se desarrolló sobre estas bases, y es, al mismo tiempo, una invitación precisa a ponerlas en práctica en toda España para, además de la doctrina de las organizaciones juveniles, inspirar en las enseñanzas pontificias a la generación que ha de salvar a la Patria.

Llamamiento a la vida cristiana

Es enérgico y decidido en el discurso del obispo el llamamiento a la vida cristiana. De un modo especial se levanta resueltamente contra toda forma de renacimiento materialista pagano, que se enmascara a veces, so pretexto de higiene y de vigor físico; y, mientras, afirma que no pueden ser fuertes ni los individuos ni los pueblos que no sean morales, porque «sobre el fango no se puede levantar el sólido edificio de la nueva España», explalta el vigor del espíritu y la disciplina del ánimo, como también pone de relieve la sana disposición, que en la Sección Femenina sustituye la educación premitar por la iniciación en las enseñanzas del hogar, porque la Falange—ha dicho—«no quiere amazons, sino madres cristianas». Mas aún: afirma la superioridad de los valores religiosos y la necesidad de un espíritu religioso que informe toda la vida española, si se quiere evitar que todo el trabajo que se ha hecho resulte estéril. «Estéril—precisa el obispo—para el bien; mas para el mal sería fecundo. No remediaríamos los males de la Patria, los multiplicaríamos. Formaríamos una generación más sana, más fuerte, militarmente adiestrada, enardecida contra la injusticia social de hoy; pero, como a la robustez del cuerpo acompañaría la sanidad del alma, sustituiríamos esta injusticia social por otra ciertamente mayor. Sólo la vida religiosa sana las almas. Ella sola puede remediar a la humanidad.»

Así que bien ha podido concluir con las palabras de León XIII: «Ciertamente se necesita la intervención del Estado, de los amos, de los ricos y de los proletarios; pero todo será inútil, pretérida la Iglesia.»

Normas sociales de la Iglesia

De ahí su intervención social, de ahí su hablar de política, no de las normas concretas o contingentes, que no caen dentro de su competencia, sino de las supremas directrices y de los principios normativos que la Iglesia presenta a los pueblos para que ajusten a ellos su vida y la estructura de su sociedad organizada. Se refiere, por tanto, el obispo de Madrid a «la doctrina de la reforma cristiana de la sociedad en el orden económico», extrayéndola de la enseñanza tradicional de la Iglesia y, especialmente, de las Encíclicas sociales de León XIII y Pío XI, y confrontándola con los principios que propugnó José Antonio Primo de Rivera.

«Todas las revoluciones—había dicho Primo de Rivera—han sido incompletas hasta ahora, en cuanto ninguna sirvió, juntas, a la idea nacional de la Patria y a la idea de la justicia social. Nosotros integramos estas dos cosas: la Patria y la justicia social, y sobre esos dos principios queremos hacer nuestra revolución.» La Patria. Aquí la palabra del obispo repite y subraya aquéllas con que Primo de Rivera había proclamado su deseo de un Estado fuerte, pero

dentro del pleno respeto de las libertades individuales; es decir, rechazando toda acusación de un panteísmo estatal como de un Estalo absorbente que anula toda individualidad, y afirmando abiertamente que el sentido tradicional español considera al individuo como «envoltura corporal de un alma capaz de condenarse y de salvarse», y en este sentido «portador de valores eternos».

La justicia social. «Ved aquí—dice el obispo de Madrid—algunas ideas fundamentales, tomadas espigando muy de paso por la Encíclica «Rerum novarum». Se refieren a la crisis de la sociedad, la abolición de las corporaciones, los males de la concentración de la riqueza, la lucha de los socialistas contra la propiedad privada, la lucha de clases, la acción de la Iglesia, los verdaderos remedios. Siguen otras tomadas de la Encíclica «Quadragesimo anno», que con vigor pone frente a frente los excesos del capitalismo de una parte y de otra

los del marxismo revolucionario, para reafirmar las preciosas y saludables directrices encaminadas a construir un orden social cristiano, de justicia y bienestar para todos. «De nada servirá que instruyáis a las juventudes en gimnasia y deportes, ni que les diéis instrucción premilitar, si no les inbuyéis en la necesidad de la reforma social, en la amargura de lo presente, en anhelos de una sociedad mejor, en ansias de fraternidad, en inquietud, desasosiego, que excite la aspiración a vida más fraterna, más cristiana. A todos, a todos los jóvenes debéis inculcar ese único remedio, creando ambiente de asfixia a la injusticia social.»

«Y todo esto, sin demagogia; buscando ser no los divulgadores de unas teorías, sino los difundidores de una vida, porque—termina diciendo—el espíritu cristiano es necesariamente espíritu de servicio y sacrificio, porque «servir a Dios y al prójimo es servir a España».

Garantías anglo-soviéticas a TURQUIA

Acerca de la integridad de su territorio

Advertencia de SARADJOLU en relación con los rumores que circulan

Angora, 4.—El ministro de Negocios Extranjeros, Saradjoglu, hizo una exposición ante un grupo parlamentario del partido republicano sobre la política exterior de Turquía. Aunque nunca se facilitan informaciones sobre las reuniones de este grupo, se cree saber que Saradjoglu dió cuenta a los diputados de las garantías dadas por el embajador británico en Turquía sobre la integridad del territorio nacional, garantizada a la vez por Inglaterra y la U. R. S. S.

Como se recordará, el embajador inglés regresó a Angora el día 9, procedente de Moscú, donde permaneció durante las entrevistas celebradas por Eden y Stalin. A su regreso, Hughesen visitó a Saradjoglu, al cual dió cuenta, en una entrevista que duró dos horas, de las impresiones recogidas en la capital soviética. Parece ser que estas impresiones se fundaban en reiteradas promesas del Gobierno soviético de respetar la integridad del territorio turco. Saradjoglu puso en guardia a los diputados contra los rumores infundados que circulan nuevamente sobre la actitud de Turquía y sobre la actitud de sus vecinos.—Efe.

Las autoridades consulares inglesas invitan a los ingleses a abandonar el territorio turco

Estambul, 14.—Las familias británicas residentes en Estambul han sido invitadas por las autoridades consulares británicas a abandonar el territo-

rio de Turquía en el plazo de un mes. Se cree que medidas de carácter análogo han sido adoptadas en otras importantes ciudades de Turquía. Las autoridades consulares británicas ponen de relieve que ya durante el pasado verano han evacuado Turquía muchas familias inglesas con dirección a Inglaterra, vía El Cairo, o a la India, vía Bagdad. Sin embargo, son muchas las familias que aún residen en Turquía y no piensan abandonar el país.—Efe.

En el acto conmemorativo del mitin del frontón Betis

Intervendrá el ministro de Agricultura, señor Primo de Rivera

Sevilla, 14.—El ministro de Agricultura, señor Primo de Rivera, intervendrá también en el acto que en el Alcázar se celebrará el próximo domingo, día 18, conmemorativo de aquel otro del frontón Betis, en 1935, en que José Antonio habló al pueblo de Sevilla acerca de las doctrinas de la Falange. La parte interior del Alcázar, donde se celebrará esta concentración falangista, está ya virtualmente acondicionada para recoger a la imponente muchedumbre que se desfilará de los pueblos de la provincia y que, unida a la de la capital, dará carácter de trascendencia al acto.

La estancia en Madrid de personalidades alemanas

Madrid, 15.—En la mañana de ayer, el alcalde de Friburgo y el secretario de la Unión Internacional de Municipios, visitaron el Museo del Prado, acompañados del conde de Casal y del director del Museo, señor Álvarez de Sotomayor. A media día, el embajador de Alemania ofreció una comida a los ilustres huéspedes y a las personalidades que asistieron a la de anteañoche, en el hotel Ritz. Concurrieron a la comida el subsecretario de Gobernación, directores generales y otras personalidades.

de hoy a El Escorial y a su regreso se detendrán en Las Rozas y en Brunete, en donde podrán ver la realidad de lo que ayer sólo vieron en planos y proyectos.

Visita a Regiones Devastadas y Dirección de Agricultura

El alcalde Friburgo, doctor Franz Kerber, y el secretario general de la Unión Internacional de Ciudades visitaron en el día de ayer distintos servicios del ministerio de la Gobernación y principalmente los de las Direcciones de Agricultura y Regiones Devastadas. Les acompañaron en la visita el director de Arquitectura, señor Muguruza y varios arquitectos.

Por venta de artículos alimenticios a precios abusivos

Detención de una mujer que ocultaba 1.200 kilos de judías

Barcelona, 14.—Por vender géneros alimenticios a precios abusivos, fué detenido José Salas, de dieciséis años, en cuyo poder se hallaron 10 kilos de arroz y 25 de maíz.

En Prat de Llobregat también fué detenida Mercedes Vila, que ocultaba en su domicilio 1.240 kilos de judías.

La tabla central del retablo de Huguet sobre la Epifanía

Y la espada del condestable don Pedro de Portugal

Barcelona, 14.—Han sido trasladadas a Barcelona la tabla central del retablo que Jaime Huguet pintó en 1464 para el condestable don Pedro de Portugal, y que representa la Epifanía, y la curiosa espada que perteneció a dicho personaje. Ambas obras de arte fueron trasladadas a Portugal para su exposición en un Certamen celebrado durante las fiestas de la Independencia. Desde el vecino país se las llevó al Museo Nacional del Prado, de Madrid, donde, igualmente, han sido expuestas. Ya en la capital catalana, se han instalado en la Real Capilla de Santa Agueda, formando parte de la Exposición municipal de belenes.

BARACHOL. Contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo, eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor. Censura Sanitaria. Número 1122.

LA SEÑORITA CLEMENTINA BERNARDOS BARTOLOME. Afiliada a Asociación de Hijas de María, Apostolado de la Oración, Aspirante de Acción Católica y Flecha Azul de F. E. T. y de las J. O. N. S. Falleció en Bernardos el 13 de Enero de 1942 a los 15 años de edad. Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la encomienden a Dios en sus oraciones.

# Los japoneses avanzan divididos en tres columnas en JOHORE

**Por las costas oriental y occidental y por el centro de la península en dirección a Singapur** | **Ocupación del importante nudo de comunicaciones de Geras, en la línea férrea de Singapur a Malaca**



Tokio, 15 (6 t.).—Las tropas japonesas que han atravesado en Malasia la frontera de Johore, están divididas en tres columnas: una, que avanza a lo largo de la costa oriental; otra, que avanza a su vez por la costa occidental, y una tercera que, desde el centro de la península, próxima a la línea ferroviaria, se dirige contra Singapur. Estas tres columnas se aproximan cada vez más entre ellas, de tal forma, que la anchura del frente es aproximadamente de unos 130 kilómetros. Hasta la punta Sur de la península no hay más que una distancia de 150 kilómetros. Según las estimaciones de los medios militares japoneses, unos treinta mil soldados británicos se han replegado a las fortificaciones de Singapur. El terreno de Johore es más favorable que el de las regiones centrales y septentrionales de Malasia para el desarrollo de un ataque militar. Parece ser que los ingleses padecen las consecuencias de la destrucción de las líneas de comunicación y tropiezan con dificultades considerables para efectuar el abastecimiento.—Efe.

### OCUPACION DE GERAS

Tokio, 15 (6 t.).—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas japonesas: «Las tropas imperiales, después de atravesar la frontera del Estado de Malaca, han ocupado el importante nudo ferroviario de Geras, en la línea férrea que une Singapur y Malaca».—Efe.

### MALASIA

«Si los japoneses se deciden a avanzar...»

Rangún, 15 (5 t.).—Si los japoneses se deciden a avanzar simultáneamente contra Singapur y Birmania, pueden tener la seguridad de encontrarnos dispuestos y en espera de su llegada.—ha declarado el portavoz militar británico.—Añadió que se realizan activamente las medidas de refuerzo de los Ejércitos ingleses en lucha y que, además, se continúa enviando material de guerra a China en cumplimiento de los preceptos de la ley de «Préstamo y Arriendo». Terminó su declaración afirmando que Birmania proyecta comenzar en fecha breve una ofensiva contra el Ejército japonés.—Efe.

### BORNEO BRITANICO

Tranquilidad en la capital

Londres, 15 (5 t.).—Un telegrama anunciando que reina tranquilidad en Sandakan, capital del Borneo británico, ha recibido en Londres la Agencia Reuter de su corresponsal en la referida ciudad de Borneo. Añade la comunicación que los servicios telegráficos entre Sandakan y la costa occidental de la isla han sido cortados a consecuencia de la ocupación por los japoneses de Beaufort, operación que fué llevada a cabo el 3 de Enero. Efe.

### BIRMANIA

Los planes de colaboración anglo-china

Rangún, 15.—Los preparativos de colaboración militar anglo-chinos se encuentran muy avanzados, según se declara en los círculos militares. Los escalones avanzados de las tropas chinas han entrado en Birmania y los Estados Mayores de Inglaterra, China y Estados Unidos han comenzado a actuar conjuntamente.—Efe.

### ISLAS MOLUCAS

Ataque de la aviación naval nipona

Tokio, 15 (6 t.).—El gran cuartel imperial comunica que la aviación naval nipona efectuó hoy un vuelo de larga distancia sobre las islas Molucas principalmente Amboine; en segundo lugar la incursión se dirigió contra Nueva Guinea, especialmente contra Babon, Sorong y, finalmente, contra Nueva Inglaterra. En todas estas incursiones se destruyeron e incendiaron importantes establecimientos militares. El mismo comunicado añade que los aviones japoneses atacaron el 12 de Enero la base de hidros de Kolonedat, situada en la bahía de Tomaika (Célebes) destruyendo los combites. La incursión se dirigió también contra Ternate, en las Molucas, donde fueron destruidos dos grandes depósitos y provocados cinco incendios.—Efe.

### INDIAS NEERLANDESAS

Vivas acciones aéreas

Shanghai, 15 (2 t.).—Según las informaciones aquí recibidas, los combates en las Indias holandesas se caracterizan por la viva actuación de las fuerzas aéreas de ambos bandos contendientes. Las fuerzas niponas han atacado el puerto de Balikpapan sobre la costa oriental de Borneo.—Efe.

Cuatro mercantes hundidos por los japoneses y tres capturados

Tokio, 15 (2 t.).—Comunicado del cuartel general imperial: Los submarinos japoneses han hundido en aguas de las Indias neerlandesas cuatro mercantes enemigos con un desplazamiento total de treinta y siete mil toneladas. Otras unidades de la flota japonesa han capturado tres mercantes del enemigo que desplazaban en total cuatro mil toneladas. Dos submarinos enemigos han sido hundidos en un lugar del Pacífico el día 9 de Enero.—Efe.

Ocupación de todas las bases de Minahasa

Tokio, 15 (2 t.).—Comunicado del cuartel general imperial: Un destacamento de infantería de Marina que opera en el sector de Menado, en las islas Célebes, ha concluido las operaciones conducentes a la ocupación de todas las bases del ejército y la aviación enemiga en Minahasa. Un gran número de tanques, cañones de campaña, ametralladoras, fusiles y municiones ha caído en manos de los soldados japoneses.—Efe.

### FILIPINAS

Intenso ataque aéreo sobre Bataan

Shanghai, 15 (6 t.).—Las escuadras de bombarderos nipones han atacado intensamente la fortaleza de Bataan, en la isla de Luzón, donde parte de las tropas norteamericanas que combaten aún en la isla resisten encarnizadamente. El gran cuartel imperial ha comunicado que nueve cañones han sido reducidos al silencio en dicha plaza.—Efe.

Jefatura de Abastecimientos y Transportes

### Suministro de CARBON

En el día de mañana y en los establecimientos de Cecilio Garrido, Bienvenido Gómez, Juan Martín, Andrés Mínguez, Balbina Díez y viuda de J. Silvestre, se procederá a hacer un reparto de carbón mineral a razón de cincuenta kilos por familia en establecimiento y cien a domicilio, previo pago de su importe al precio oficial de tasa establecido por la superioridad.

Segovia, 15 de Enero de 1942.—El gobernador civil, P. D.: El secretario.

**LA NIÑA**

**María Cruz Gutiérrez Gómez**

Ha fallecido víctima de accidente hoy día 15 de Enero de 1942 a los 8 años de edad

Sus desconsolados padres don Mariano Gutiérrez Mate (industrial de esta capital) y doña María Cruz Gómez López; hermanas Angelita, Santiago, Mariano y Luis Gutiérrez Gómez,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida rogándoles la asistencia a la misa de ánimas que se rezará mañana en la parroquia de El Salvador, a las nueve y media, efectuándose el sepelio a las cuatro de la tarde, desde el depósito judicial del Cementerio, favor por el que les quedarán agradecidos.

## MONASTERIO del PARRAL

Obras urgentes de consolidación

Por la cantidad de 76.423,20 pesetas

Madrid, 15.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una Orden de Educación Nacional por la que se aprueban obras urgentes de consolidación en el Monasterio de El Parral (Segovia) conforme al proyecto formulado por el arquitecto don Javier Cabello Doderó por la cantidad de 76.423,20 pesetas, con cargo al crédito de 3.500.000 pesetas, según acuerdo del Consejo de ministros, para las reparaciones que de este carácter exija la conservación de los Monasterios nacionales de España, a la agrupación décima, concepto segundo, del presupuesto extraordinario aprobado por Ley de 8 de Enero del corriente año, según se manifiesta en la Orden ministerial de 25 de Junio último. Logos.

## Ha comenzado sus tareas La IV Conferencia INTERAMERICANA

Bajo la presidencia de Getulio Vargas

Río de Janeiro, 15 (6 t.).—A las 17,30 horas de hoy—horario local—se inauguró la IV Conferencia Interamericana bajo la presidencia de Getulio Vargas, jefe del Estado brasileño. El solemne acto de apertura se verificará en el antiguo edificio de la Cámara de Diputados. Vargas pronunciará un discurso de bienvenida al que contestará Juan Rossetti, ministro de Asuntos Exteriores de Chile, en nombre de las delegaciones de las veintitrés Repúblicas americanas.

Los jefes de estas delegaciones se reunirán mañana en sesión secreta en el ministerio de Asuntos Exteriores, en la que, si se llega a un acuerdo para terminar ciertas diferencias señaladas entre las tesis presentadas, quedará establecido, al menos, un plan general de discusión, que permitirá en la primera reunión plenaria—prevista para mañana a las once horas—iniciar inmediatamente la labor de la conferencia después de nombrar las diferentes comisiones de estudio. Más de doscientos veinte delegados y técnicos participarán en los trabajos de la Conferencia.—Efe.

## Ataque aéreo

contra una ciudad del Delta del Nilo

Londres, 15 (5 t.).—Comunicado del ministerio del Interior: Los aviones de la R. A. F. han realizado un ataque en masa sobre la zona alemana del Noroeste del Reich. Emden, Hamburgo y otros puertos han sufrido un bombardeo. Hamburgo, que era el objetivo principal del ataque, quedó envuelto en grandes incendios, provocados en los muelles y astilleros de construcciones navales cuando los aviones británicos se retiraron. Rotterdam y los aeródromos enemigos de los Países Bajos fueron asimismo atacados. De todas estas operaciones no han regresado a sus bases cinco aviones de la R. A. F.—Efe.

## CIANO ha llegado a Budapest

Le ha sido tributado un recibimiento entusiasta

Budapest, 15 (5 t.).—El ministro de Asuntos Exteriores de Italia ha sido recibido en la estación por el presidente del Consejo de ministros de Hungría, von Bádossy, a quien acompañaban miembros de su Gabinete y personalidades políticas de la nación. Los jefes de las misiones diplomáticas de los países signatarios de los Pactos tripartito y antikomintern se hallaban también presentes.

Después que las bandas militares interpretaron los himnos nacionales de Italia y Hungría, el conde Ciano pasó revista a una compañía de honor del Ejército húngaro, a una delegación del fascio italiano en Budapest y a una columna de obreros italianos que se había congregado en la plaza de la estación. Seguidamente, en automóvil, y acompañado de su séquito, el ministro italiano se dirigió al hotel donde se hospedará. La muchedumbre congregada en las calles por donde la comitiva desfiló saludó clamorosamente al conde Ciano.

Se anuncia que después de una serie de visitas protocolarias, que realizará en la mañana de hoy, comerá con el Regente Horty y asistirá seguidamente a una recepción que en su honor se celebrará en el Parlamento húngaro.—Efe.

## INFORMACION GENERAL DE ESPAÑA

# Licenciamiento de los reemplazos de 1933, 1934 y 1935

**Y de los individuos pertenecientes a reemplazos anteriores que se encuentren en filas** | **También serán licenciados los oficiales y suboficiales de complemento y provisionales que lo soliciten**

Un llamamiento a los católicos madrileños

Madrid, 15.—El obispo de la Diócesis, doctor Eijo y Garay, ha publicado en el «Boletín Oficial del Obispado» una circular, por la que ordena que en los primeros domingos de mes se celebre en las iglesias de Madrid una colecta para la construcción de iglesias parroquiales en los suburbios, de que tan necesitada está la capital de España, pues doce de las parroquias erigidas en los barrios extremos carecen de templo. En su emocionante llamamiento a los católicos madrileños, el prelado dice que la falta de locales no sólo impide el culto, sino que frustra en gran parte la administración de sacramentos y la labor catequística y social en favor de los humildes.—Logos.

Personalidades alemanas en El Escorial. Ofrenda ante la tumba de José Antonio

El Escorial, 15.—Esta mañana llegaron, procedentes de Madrid, el alcalde de Friburgo y el secretario de la Unión Internacional de Municipios, a quienes acompañaban el concejal del Ayuntamiento de Madrid, señor González Palencia, el señor Guerrero, del Instituto de Estudios de Administración local y el arquitecto señor Prieto, de la Dirección general de Regiones Devastadas.

Esperaban a los ilustres viajeros el vicereinte del Monasterio, Padre Morata, agustino y el alcalde de San Lorenzo, señor Herranz, con otras autoridades y jerarquías. Visitaron detenidamente las dependencias del Monasterio y por último ante la tumba de José Antonio ofrendaron dos hermosos ramos de flores. Terminada la visita marcharon seguidamente con dirección a Brunete para visitar las obras que realiza allí la Dirección General de Regiones Devastadas.—Logos.

Una factoría de Vigo va a construir una gran barriada para su personal. Otros importantes proyectos

Vigo, 15.—En colaboración con la Obra Sindical del Hogar, la factoría Barreras, de esta ciudad, va a construir una amplia barriada de casas para su personal, que se levantará en terrenos ya adquiridos en las cercanías de Vigo. Constará de varios grupos y las casas tendrán dos plantas. El total de viviendas será de 183 y habrá tres tipos diferentes. Además se construirán una iglesia, escuela, Casa Social con comedores, salón de recreo, gimnasio y habitaciones para empleados y productores solteros. También se construirán una escuela de ampliación profesional y una Guardería Infantil. La iglesia, la escuela y la Guardería estarán situados en la parte interior de la barriada. Los tres edificios estarán unidos entre sí y tendrán porches que servirán de abrigo y les darán un conjunto netamente nacional y popular. Los terrenos tienen una superficie de 16.500 metros cuadrados. Todas las habitaciones de las casas tendrán luz directa y los dormitorios estarán orientados al mediodía. El importe de las obras, aparte de la iglesia que costea la Empresa, se eleva de cinco y medio a seis millones de pesetas. Las viviendas tendrán dos, tres y cuatro dormitorios y corresponderán al primer grupo 18 casas, 153 al segundo y 12 al tercero. Las casas tendrán cocina, cuarto de baño y otras habitaciones dotadas de confort. El importe de las casas oscila de 25 a 35.000 pesetas y el precio de los alquileres mensuales será de 65,73 y 83 pesetas, respectivamente, con relación a los sueldos de 325, 365 y 540 pesetas al

Madrid, 15.—El «Diario Oficial del ministerio del Ejército» publica hoy una orden, por la que se dispone que sean licenciados y pasen a la situación de reserva los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1933, 1934 y 1935 que se encuentran en filas, así como cualquiera otro reemplazo anterior a los citados que por causas extraordinarias se encuentran igualmente presentes, siempre que concorra la circunstancia de que el retraso de incorporación a filas no hubiese sido motivado como consecuencia de proceso, cumplimiento de condena o sanción impuesta. El licenciamiento dará comienzo a los cinco días de publicarse esta orden y deberá quedar terminado a los diez días de dicha publicación. Serán licenciados los oficiales y suboficiales de complemento y provisionales que pertenezcan a dichos reemplazos y que voluntariamente lo soliciten de sus jefes respectivos. El licenciamiento se efectuará desde los puntos en que actualmente se encuentren las unidades en las que los interesados presten sus servicios.—Logos.

El Ayuntamiento de Vigo, por su parte, en colaboración también con la Obra Sindical del Hogar, proyecta la construcción de otros grupos de viviendas de carácter económico que, en unión de las que proyectan otras Empresas locales, vendrá a resolver el problema de la vivienda, que, a pesar del aumento de la construcción, es todavía agobiante.—Logos.

III aniversario de la liberación de Tarragona. Un acto de afirmación nacional-sindicalista

Tarragona, 15.—Esta mañana se comenzaron a celebrar los actos conmemorativos del III aniversario de la liberación de la ciudad. A las once se celebró en la Catedral un solemne «Te Deum», al que asistieron las autoridades y jerarquías. Después de la ceremonia religiosa, las autoridades se trasladaron a la plaza de José Antonio, depositando una corona del laurel en el monolito conmemorativo de la liberación de la ciudad. A continuación, en la plaza de Calvo Sotelo, tuvo lugar un acto de afirmación nacional-sindicalista. Hicieron uso de la palabra el jefe pro-

vincial del Movimiento y los gobernadores civiles de Barcelona y Tarragona. Durante el acto, una escuadrilla de aviones de caza evolucionó sobre la ciudad. Por último, las autoridades presenciaron las danzas ejecutadas por la Sección Femenina.

A todos los actos acudió numeroso público, que testimonió con su entusiasmo la adhesión de Tarragona al Caudillo.—Logos.

El director general de Seguridad en Sevilla

Sevilla, 15.—Esta mañana, el director general de Seguridad revisó en la Avenida del Cid a las fuerzas de Policía armada, que desfilaron con bandera y banda de trompetas. Presenciaron el desfile, con el director general de Seguridad, el gobernador civil, el jefe superior de Policía, el alcalde y otras autoridades.

Después el director general de Seguridad estuvo en Capitanía cumplimentando al capitán general, y, seguidamente, en la plaza de toros, donde los agentes de Policía armada realizaron diversos ejercicios gimnásticos.

Más tarde, visitó el cuartel de las fuerzas de la Policía, siendo obsequiado por la oficialidad con una copa de vino español. Pronunciaron discursos el director general y el gobernador civil.—Logos.

### ROOSEVELT invita a JORGE VI a visitar los Estados Unidos

Liborno, 15 (2 t.).—Roosevelt ha invitado al Rey Jorge VI de Inglaterra a visitar los Estados Unidos, según afirma el diario «Telegrafo», en uno de sus entrefiles.—Efe.

### EN LAS PROXIMIDADES DEL AZOGUEJO

## Una niña arrollada por un camión

La criatura murió a poco de ingresar en la Casa de Socorro

A primera hora de esta tarde ha ocurrido un grave accidente en la calle de Perocota, junto al Azoguejo, del que ha resultado víctima una niña. Según las referencias que tenemos, marchaba por la acera María Cruz Gutiérrez Gómez, de ocho años, domiciliada en la calle de San Alfonso Rodríguez, número 10, e involuntariamente la criatura resbaló en el hielo y fue a caer debajo de un camión que pasaba en aquel instante. Las ruedas tamente del suelo, fué llevada a la Casa de Socorro, en la que ingresó en estado agónico. Se encontraban de guardia en el citado establecimiento benéfico el médico don Emilio Soteras y el practicante señor Esteban, pero nada pudieron hacer, porque la infeliz criatura murió a los dos minutos de ingresar.

Poco después se personó en la Casa de Socorro el Juzgado de primera instancia, quien dispuso el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito del cementerio.

### BOLETIN METEOROLOGICO

## Pronósticos acerca del tiempo

En Segovia la temperatura ha sido de cinco grados bajo cero

Madrid, 15.—Estado general del tiempo: Durante la noche hubo lluvias muy ligeras en la costa Cantábrica, Burgos y Alto Ebro. Al amanecer había bandos aislados de niebla en el Tormes, Segre y Guadalquivir. En el resto de España estaba el cielo despejado.

Tiempo probable: Cielo nuboso o cubierto con nubes estratiformes en Galicia y Suroeste de España. Nubes altas o de altura media en el Duero. Algunas nieblas aisladas matinales en el Ebro. Generalmente despejado en el resto de España. La evolución posterior del tiempo será empeorar en el estado del cielo en el Oeste de la Península, mejorando al mismo tiempo la temperatura.

Temperaturas: Máxima de 16 en Murcia y Almería. Mínima de 5 bajo cero en Burgos, Avila y Segovia.—Logos.

### Teatro Cervantes

Mañana viernes se proyectará la película de gran interés y emoción hablada en español

## La portera de la fábrica

(Copia nueva)

Apta para menores

NOTA.—Por el largo metraje de esta película no se pasará completo.

ENERO

# 15

MAXIMA BIBLICA: "Mejor es encontrarse con una osa a quien robaron los hijos que con un fátuo presumido en sus necesidades."

(PROVERBIOS, XVII, 12.)

NO HAY SINO UN SOLO DIOS

"Esto es lo que dice el Señor Rey de Israel, y su Redentor el Señor de los ejércitos: Yo soy el primero y yo el último, y fuera de mí no hay otro Dios. ¿Quién hay semejante a mí? Que se declare y se explique; y expóngame la serie de las cosas desde que yo fundé la antigua gente; anuncie a los suyos lo porvenir, y las cosas que han de suceder. No temáis ni os conturbéis: Yo he sido, «oh, Israel», el que desde el principio te he hecho saber a ti, y te he predicho: vosotros me sois testigos. ¿Hay por ventura otro Dios fuera de mí, u otro Hacedor de las cosas a quien yo no conozca?

(ISAÍAS, XLIV, 6-9.)

NOTA DE LA ALCALDIA

## Arbitrio sobre ocupación de la vía pública con escombros y materiales de construcción

Consignado en el presupuesto ordinario de este excelentísimo Ayuntamiento, para el actual año de 1942, un arbitrio sobre ocupación de la vía pública con escombros y materiales de construcción, se advierte al vecindario que se va a proceder, por los agentes de mi autoridad, a la cobranza de dicho arbitrio a los dueños de tales escombros y materiales. La cuantía del arbitrio de que se trata es la siguiente: En calles de primera categoría, 5,00 pesetas diarias por metro cuadrado. En calles de segunda ídem, 3,00 pesetas diarias por metro cuadrado. En calles de tercera ídem, 1,50 pesetas diarias por metro cuadrado.

## La representación de teatro religioso de ayer

### Constituyó un éxito sin precedentes

A requerimiento del Consejo Diocesano de los hombres de Acción Católica, un grupo de artistas segovianos, reunidos en Junta constitutiva de la Institución segoviana del Teatro Religioso, organizó para ayer una representación de este carácter, que constituyó un éxito definitivo, tanto por el decoro artístico de la fiesta como por la asistencia cordial que le prestó nuestro público. En efecto, el teatro Juan Bravo presentaba ayer el aspecto de las grandes solemnidades. Todas las localidades estaban ocupadas por un público selectísimo. Desde un palco presenció la velada el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, acompañado de los muy ilustres señores vicario general del Obispado, arcediano de S. I. C. y párroco de San Andrés. Desde otros palcos presenciaron el espectáculo el presidente de la excelentísima Diputación provincial, el ilustrísimo señor delegado de Hacienda, el director de la Academia de Artillería, otras autoridades y las jerarquías del Movimiento. El programa, selectísimo, se cumplió en todas sus partes. Comenzó con una sinfonía magistralmente interpretada por la Orquesta de Cámara segoviana, y a seguida, la señorita María Francisca de Castro leyó con emoción y acierto unas bellas cuartillas, escritas expresamente para el acto por nuestro compañero de Redacción, el laureado poeta don Francisco Martín y Gómez. La señorita de Castro fué aplaudidísima. A continuación se representó el Auto Sacramental de Lope de Vega, «La Siega», cuya interpretación fué esmeradísima, mereciendo calurosos elogios todos los intérpretes, que fueron Valentín Sastre, María Luisa Gómez, Elena Zubiaur, María Soterraña Martín, Concepción Sacristán, Montserrat Soler, María del Carmen Santos, María Teresa Barbero, Narciso Vázquez, Jesús Hernández, Luis Mesón, Rafael Argüelles y Luis Sacristán. Todos ellos se identificaron con los personajes respectivos, logrando una acabadísima versión de la obra. El público, muy complacido, aplaudió varios mutis y subrayó el final con una ovación clamorosa. Seguidamente se puso en escena el cuadro de la Anunciación. La presentación fué tan cuidada y espléndida, que, al alzarse el telón, el público, ganado por la belleza del espectáculo, prorrumpió en fervorosos aplausos. Durante el cuadro se interpretó «La Mañana», de Grieg; el señor Grau recitó el soneto «La Anunciación», del marqués de Lozoya, y la señorita Alejandra Bueno cantó magistralmente el «Ave María», de Saint Saëns. Por último se representó, en una admirable versión artística, «El Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo», escrito por don Gómez Manrique, y adaptado cuidadosamente al lenguaje moderno por ese gran poeta segoviano que es Luis Martín García Marcos. La representación constituyó un nuevo éxito por el cuidado que pusieron en ella todos los intérpretes. Fueron éstos las señoritas Camarasa, Barbero, Zubiaur, Sacristán, Borreguero, Martín Benito, Paz, Martín L. Escobar, Moína Sancho, Tamayo, Rodríguez García, Contreras, Roldán, Sanchidrián y L. G. Bermejo, y los señores Sastre, Vázquez, Barbero y Concepción. Durante el cuadro se inter-

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

## Reunión de la Comisión permanente

Ayer, bajo la presidencia del alcalde, señor Reguera, y asistiendo los tenientes de alcalde, señores Sáez y Martín y Gómez, celebró su reunión ordinaria la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento. Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

### Disposiciones oficiales

La Comisión queda enterada de una Orden del ministerio del Trabajo, de 31 de Diciembre, en virtud de la cual se exige a los Ayuntamientos y Diputaciones de contribuir al pago de subsidio de vejez correspondiente a aquellos empleados y obreros a quienes se reconoce derechos pasivos.

### Comunicación del gobernador civil

Pasa a informe de la Comisión de Propios una comunicación del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia en la que se solicita que se ceda al Estado el uso del edificio de la Cárcel Vieja, para instalar en él el Archivo de Protocolos, y los Museos provincial y municipal.

### Adjudicación de un concurso

Se eleva a definitiva la adjudicación a la señora viuda de Laorden, del concurso para proveer de uniformes a los alguaciles municipales.

### Obras

Se concede a don Angel Pulido un solar, sobrante de vía pública y lindante con su propiedad, en la calle de la Independencia y se le autoriza a construir en él conforme a los planos presentados.

### Otros asuntos

Se concede una paga como donativo de nupcialidad a un empleado que ha contraído matrimonio recientemente.

Se aprueba la distribución de fondos para el mes de la fecha por un total de 19.744,15 pesetas.

### Sesión secreta

A continuación la Comisión permanente queda reunida en sesión secreta, la cual dura varios minutos.

### Estado de fondos

Y reanuda la sesión pública, terminando ésta con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 7.701,75 pesetas.

## EMPRESARIO:

Recuerda que el día 14 del presente mes expira el plazo del pago voluntario de las cuotas del Subsídío Familiar. El haber abonado la cuota sindical en forma distinta a la dispuesta, no te exime de su abono conjuntamente con las cuotas del Subsídío Familiar. Después del día 14, muchas cuotas tienen recargo del 10 por 100.

pretaron admirablemente por el coro de alumnas del Instituto, bajo la entusiasta dirección de su profesora, señorita Fuencisla García, los villancicos «Venid calladito» y «No hay tal andar» y un «Aleluya» de J. Terol. La señorita Celia de Castro cantó maravillosamente el solo de «Callad vos, Señor».

El público, entusiasmado por la figura y belleza del cuadro, aplaudió con entusiasmo.

Merece especial mención la Orquesta de Cámara segoviana, que interpetó con justeza las obras musicales a ella encomendadas, y el señor Terol, que dirigió aquélla y la compusiera un «Aleluya» inspiradísimo, de profundo sentido religioso y finas líneas melódicas. La caracterización de los personajes fué espléndida, y ello fué debido al gran artista Jesús Turnube.

En suma: un espectáculo bellísimo que agradó extraordinariamente al público y que demuestra lo que puede hacerse en este género de representaciones teatrales, cuando se constituye la Institución segoviana del Teatro Religioso. Vaya nuestro fervoroso aplauso a todos los intérpretes y especialmente al director artístico de la representación, el gran poeta Luis Felipe de Peñalosa.

## Del Gobierno Civil

### Circular

Recibido telegrama del excelentísimo señor subsecretario del ministerio de la Gobernación, en el que se ordena se haga público que cuantas Instituciones, Asociaciones o establecimientos benéficos hayan de solicitar concesión de preferencia para obtener manufacturas textiles, lo hagan por conducto de la Dirección general de Beneficencia y Obras Sociales del ministerio de la Gobernación en vez de hacerlo directamente al ministerio de Industria y Comercio, toda vez que este ministerio no concede dicha preferencia sin el previo informe de la expresada Dirección general de Beneficencia y Obras Sociales, se hace público para general conocimiento. Segovia, 14 de Enero de 1942.—El gobernador civil, Tomás de la Plaza.

## Un gran almanaque agrícola «Ceres»

La acreditada revista agrícola de Valladolid, «Ceres», acaba de publicar el «Almanaque Agrícola «Ceres» 1942». Se trata de un libro espléndidamente editado y con un contenido tan copioso como curioso e interesante. A lo largo de sus 435 páginas, encontrarán los elementos que participan en todas las actividades agrícolas y ganaderas, datos, referencias, consejos, estadísticas de producción, prácticas agrícolas mensuales, fórmulas sobre abonado de las tierras, consejos veterinarios, instrucciones para la lucha contra las plagas del campo, tratamiento de las enfermedades de las plantas, etc., etc. Es, en suma, un libro en el que se conjugan lo útil, lo práctico y lo ameno, porque no faltan en él secciones como la muy curiosa de la cronología de los tiempos y la sabrosísima de aforismos populares del campo, adaptados a cada mes. Contiene también numerosos grabados y fotografías, donde se refleja la técnica agrícola moderna.

Creemos que el «Almanaque «Ceres» 1942» llena una necesidad sentida en el orden de las publicaciones que se ocupan de cuestiones agro-pecuarias en todos sus aspectos. Quienes otorgamos a esas grandes riquezas nacionales la importancia que representan en la vida económica del país, felicitamos muy efusivamente al director-proprietario de aquella revista, el prestigioso economista agrario don Antonio Alltúe Moler, y a sus colaboradores, por el éxito alcanzado con la obra citada, y les alentamos a no interrumpir, en años sucesivos, esa magnífica publicación.

## Central Nacional Sindicalista

### Sindicato local de Transportes y Comunicaciones

Por el presente se pone en conocimiento de todos los transportistas de esta capital, de tracción de sangre, que a partir de mañana pueden pasar por este Sindicato local de Transportes y Comunicaciones a recoger los vales correspondientes a piensos para su ganado.

## Oposiciones de ingreso en el Cuerpo general de Policía

Madrid, 15.—En el «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al 13 del actual, se publicó la relación de opositores con expresión del número que les correspondió en el sorteo celebrado y si están o no exceptuados del primer ejercicio. Los que tengan la documentación incompleta o no hayan abonado los derechos de examen podrán hacerlo hasta el día en que deban ser reconocidos facultativamente, lo que se verificará con tres días de antelación a la primera actuación que deba realizar el opositor y en el botiquín instalado en la Dirección General.

El primer llamamiento, y para la práctica del primer ejercicio, están convocados el día 2 del próximo Febrero, a las cuatro de la tarde, los opositores comprendidos entre los números 3 al 1.000. Las pruebas se celebrarán en la Escuela Normal del Magisterio, sita en la calle de Zurbarán, número 19.

## Servicio de trenes por la línea de Segovia

Trenes descendentes      Trenes ascendentes

ESTACIONES	Expreso 27	RAPIDO II	47	81 Mensajerías	ESTACIONES	Expreso 28	RAPIDO 12	82 Mensajerías	48
Madrid, salida...	21,40	8,45	18,45	6,80	Valladolid, salida...	4,00	15,25	10,20	
Villalba, llegada...	22,28	9,33	19,44	7,44	Medina, llegada...	4,50	16,10	11,41	
Cercedilla, llegada...	23,00	10,13	20,31	8,50	Olmedo, llegada...	5,19	16,41	12,02	
San Rafael, llegada...	23,27	10,46	21,00	9,32	Fuente Olmedo, salida...		18,29		
El Espinar, salida...	23,27	10,46	21,00	9,32	Fuente St. Cruz, salida...		13,48		
Otero, salida...		11,01	21,14	9,54	Ciñuelos de Coca, salida...		13,56		
La Loba, salida...		11,14	21,28	10,09	Coca, salida...		13,56		
Segovia, llegada...	0,03	11,28	21,40	10,30	N. de la Asunción, llegada...	5,38	17,00	14,14	
Hontanares, llegada...	0,33	11,58		10,30	Santa M.ª de Nieve, llegada...	6,02	17,25	15,19	
Ahusín, llegada...	0,33	11,58		10,30	Armuña, llegada...		15,46		
Yanguas, llegada...	0,49	12,08		10,30	Yanguas, llegada...	6,17	17,41	16,08	
Arnuña, llegada...		12,13		10,30	Ahusín, llegada...	6,32	17,59	16,42	
Santa M.ª de Nieve, llegada...	1,05	12,24		10,30	Hontanares, llegada...	7,02	18,30	17,20	
N. de la Asunción, llegada...	1,21	12,40		10,30	Segovia, llegada...	7,27	18,56	19,58	7,45
Coca, llegada...	1,32			10,30	La Loba, llegada...	7,12	18,56	19,58	8,01
Ciñuelos de Coca, salida...				10,30	Otero, salida...		19,07	20,20	8,16
Fuente St. Cruz, salida...				10,30	El Espinar, salida...	7,53	19,21	20,48	8,29
Fuente Olmedo, salida...				10,30	San Rafael, salida...		19,29	21,08	8,37
Olmedo, salida...	1,52	13,07		10,30	Cercedilla, salida...	8,15	17,48	21,40	8,57
Medina, llegada...	2,20	13,35		10,30	Villalba, llegada...	8,41	20,19	23,08	9,31
Valladolid, llegada...	3,10	14,20		10,30	Madrid, llegada...	9,30	21,00	0,45	10,25

NOTA: El tren rápido n.º 11 circular los lunes, miércoles y viernes, y el n.º 12 los martes, jueves y sábados.

## La circulación de los coches de línea en esta provincia

A la lista de la circulación de los coches de viajeros en las distintas líneas que afectan a esta provincia, que se publicó en nuestro número del lunes y que nos fué remitida por el gobernador civil, hay que añadir el de la de Segovia-Cantimpalos, que circulará los lunes, jueves y sábados.

## Comentario alemán a la Conferencia de Londres

Berlín, 14.—En los medios autorizados alemanes se abstienen de hacer comentarios sobre la conferencia de Londres, en la que se trató del castigo que habrá de darse a pretendidos criminales europeos. En la Wilhelmsstrasse se declara que no merece la pena prestar una atención seria a dichas deliberaciones. Se añade que la Europa nueva no puede ser más que el resultado de una evolución orgánica y nunca el de una construcción artificial.—Efe.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Inauguración del Cursillo de Instructores para el Frente de Juventudes. En el día de hoy ha comenzado el Curso de Instructores Elementales del Frente de Juventudes. Inicióse con la asistencia al Santo Sacrificio de la misa en la parroquia de San Martín, y a continuación trasladándose al local (Cuartel del Frente de Juventudes) señalado para la celebración del curso. A estos actos asistieron el delegado de Información en representación del jefe del Movimiento, delegado y secretario provinciales del Frente de Juventudes y delegados de Servicios, don Lucas García Borreguero, asesor religioso provincial de la Sección Femenina y don Dámaso Herrero, cura párroco de Navarra, profesor de este cursillo. Fué comenzado el acto inaugural con la invocación del Espíritu Santo, haciendo uso de la palabra a continuación el camarada Monge, secretario provincial del Frente de Juventudes, quien en breves pero elocuentes palabras expuso la biografía del camarada Eugenio de Arizcún, muerto gloriosamente en el frente de Rusia y uno de los primeros hechos de la Falange madrileña, haciendo resaltar en él su actuación siempre decidida y valiente cuando flecha y cuando combatiente. Recuerda la frase que Eugenio de Arizcún imitando al jefe «José Antonio» pronunciaba muchas veces (soy inseparable del desaliento). Biografía que puso a consideración de los cursillistas para justificar el nombre de que la Academia de Madrid se le ha dado «Eugenio de Arizcún».

Hace uso de la palabra acto seguido el camarada Calero, delegado provincial del Frente de Juventudes, quien con palabras vibrantes expone la razón de este Cursillo que es infundir en los cursillistas la fe y el entusiasmo que anima a los mandos nacionales para ejercer la atracción sobre las juventudes españolas de las que han de salir los hombres del mañana, atracción que el maestro puede ejercer mejor que nadie sobre los niños con su trabajo y sobre su ejemplo.

Leídas por el camarada José Martín, jefe del curso, las disposiciones reglamentarias que han de observarse en el régimen interior de la escuela, el camarada Calero haciendo uso nuevamente de la palabra declara abierto en nombre del jefe provincial del Movimiento este Cursillo, entonándose seguidamente el «Cara al Sol» dándose los gritos de ritual.

Todos los camaradas pertenecientes a la Sección de Deportes deberán presentarse en el Cuartel de Juventudes, de siete a nueve de la noche, a partir del próximo día 15.

## Teatro Cervantes «Federica»

La olímpica serenidad de Goethe se ha querido reflejar en la pantalla, como antes se hizo en las tablas teatrales. Basada en la opereta de Franz Lehar se ha hecho la película «Federica», que también es una traducción de los famosos «lieders» del divino autor del Fausto.

Teniendo como motivo unos amores del gran vate alemán con Federica, la hija de un pastor evangélico alsaciano, en la villa de Seersenheim, extinguidos por ir a buscar la gloria a la pequeña corte del gran ducado de Weimar el inmortal favorito de las musas, se ha compuesto una fábula de delicado ambiente poético que constituye un homenaje para quien ha hecho sentir las más grandiosas delicias del espíritu en sus versos geniales.

Como hacemos pasar las bellas estampas de un libro subyugante, así desfilan ante nuestros ojos por la proyección, unos lindísimos cuadros, formados por paisajes atayentes, de un arte exquisito, en las orillas del Rhin, el río legendario de Germania.

La música, unas melodías, de las que inmediatamente se adueña el oído y que se cantan nada más ser escuchadas por el auditorio, presta a las escenas de la cinta singular encanto y son una digna ilustración de los paisajes románticos que nuestros ojos contemplan, significando un acierto para Lehar, el creador de los populares valses vieneses.

Los intérpretes del film, Made Christian, Paul Bohlman, Elsa Elster, Paul Hörbiger, Theo Ling y otros destacan astros del celuloide tedesco, dan vida a los personajes que encarnan, aunque es justo decirlo: hay cosas que no pueden ser muy perfectas: el arranque de la Historia a ciertas figuras gloriosas para hacerlas existir efímeramente aun con las más puras ficciones. La imaginación se las ha forjado dentro de una sublimidad tan excelsa que ésta corre peligro de desaparecer.—HERPERIA.

## Organización de Oficinas

Máquinas de escribir, sumar y calcular, multiplicadoras y ficheros de madera y acero, papeles de todas clases, objetos de escritorio en general, material escolar. Reparaciones, limpiezas y abonos de máquinas. Toda clase de trabajos de mecanografía.

Industrias Modernas (Casa Central) Alberto González Perocota, 1, 2.º Teléfono 292 (Azoguejo)

## PROPIETARIOS

Dispongo de 5.000.000 para comprar rápidamente fincas rústicas en esta provincia. Ofertas detalladas a Rafael Gascón, Orfila, 3. Madrid.

## Manuel Román

Pintor-Decorador. Ofrece a su numerosa y distinguida clientela su nuevo domicilio. Escultor Marinas, 17, bajo.

## Esmalte «Zaimf»

Productos de gran capillaridad. Droguería EL CAPRICHIO Cervantes, 2. Teléfono 283



Declarada de utilidad pública. Primer premio en la Exposición del Congreso Nacional de Medicina. Madrid, Mayo 1941. Venta en Farmacias, 2 pesetas Censura Sanitaria 1.001

## PRESTAMOS NUPCIALES

Han sido ampliados los requisitos para poder solicitarlos. Podrán hacerlo: Todo trabajador cuyos ingresos no excedan de 10.000 pesetas y no superen los 25 años, si es mujer, o los 30, si es varón; los ex combatientes hasta los 40 años, permitiéndose en este caso que la futura cónyuge pueda alcanzar la edad de 35. Si queréis celebrar vuestro matrimonio en Marzo, solicitadlos durante el presente mes en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

**Luis Sirera**  
MEDICO  
Del Dispensario Antituberculoso  
Especialista en pulmón y corazón  
Medicina interna. Rayos X  
Consulta diaria de tres a cinco  
San Juan, número 7, principal  
SEGOVIA  
Censura Sanitaria.—S. G. 16.

**Volbleu**  
Perfume distinguido,  
al gusto francés  
Perfumería VELASCO  
I. la Católica, 2      Teléfono 260.

**J. López Miguel**  
Médico-Dentista  
Odontólogo oficial de la Academia de Artillería  
Rayos X      Cirugía Maxilo Facial  
Consulta de 11 a 2 y de 4 a 6  
San Francisco, 23, bajo, dcha. Telf. 472  
Censura Sanitaria SG-4

**LA UNION**  
SEGOVIA MADRID BARCELONA  
Ruiz de Alda, 6 Tudescos, 1 Frto P.ª Nueva 2  
Teléfono 31      Telf. 17684      Teléfono 23688

**D. Vidacchea**  
Médico oculista  
Consulta diaria de 11 a 2  
Calle Colón, 5. Teléfono 309  
SEGOVIA  
Censura Sanitaria S. G.—9

## Anuncios breves

«Fiat» cuatro puertas, 8 HP., toda prueba, juego cadenas, vendo. José de Frutos. Cervantes, 19. (Segovia).

Se venden cuatro nogales maderables. Para tratar y verles en Cantimpalos. Hipólito Alonso y Alonso.

Vendo tres hermosas novillas suizas, para cumplir del segundo. Santiago del Barrio, en Ortigosa del Monte.

Vendo o cambio macho/romo media vida; novilla terrena tres años, cumplida; otra suiza en producción, preñada, por vaca labor o vaca del segundo o tercero. José Sastre. Caserío Teldomingo. Jemenuño.

Vendo dos chotas suizas de quince días, dos de año, cabra y chiva de nueve meses. Ramiro Moreno. Sargaría.

Se vende manubrio seminuevo. Tratar, Félix Callejo, en Las-tras de Cuéllar.

## Vendo

Yunta de machos cuatro años, tres de los sobre cuerda, vendo o cambio por vacas de labor. Benjamín Virseda, en Torreiglesias.

Pareja de bueyes, 50 arrobas, cuatro años, vendo. Teodoro Marcos, en Abades.

Vendo vaca suiza gran producción, preñada de seis meses y dos chotos suizos de año y medio. Vicente Roldán, en Santa María Nieve.

Vendo dos novillas de dos años, buen tamaño, cruzadas preñadas. Tratar, Alberto López. Nava de la Asunción.

Vendo o cambio pareja machos por pareja vacas de labor. Tratar, Eugenio Navajo. Torreiglesia del Pinar.

Vendo o cambio dos vacas suizas y alguna novilla por vacas recién paridas o abocadas a parir. Hipólito Garrido. Los Huertos.

Muebles nuevos para oficinas, muebles en blanco, artículos viaje. Sección de muebles usados. Grandes ocasiones. Tienda: (frente al Banco España).

Escarabajosa Vendo fincas. Razón: Juan Bravo, 2, principal.

Idiomas clásicos y modernos, Examen de Estado Preparación alumnos Bachillerato por Licenciado en Letras colegiado. Judería Nueva, 12 principal, izquierda.

Vendo carro yugo seminuevo, propio para ganado, poca marca; vaca terrena siete años, veintidós arrobas. Tratar, Pedro Monjas. Armuña.

Se venden dos vacas suizas: una cumplida otra próxima. Tratar, Ruperto Valverde, en Hontanares.

Vaca holandesa abocada al tercero, vendo. Mariano Hernández. Estación de Otero de Herreros.

Vendo coche jardinería seminuevo y guarniciones nuevas y coche «Chevrolet» modelo 33-16 H.P., seis plazas. Cpuo de gasolina, ruedas nuevas, toda prueba Félix Postigo Herranz. Cantimpalos.

Pérdida de un pendiente oro calle San Clemente. Gratificación devolución San Clemente 7, principal.

Clases particulares. Repaso de todos los cursos Bachiller, Estado, preparación militar, contabilidad y cultura general. San Agustín, 25, segundo derecha.